CPGE : Le ministère annule les fermetures à Paris Un premier recul à mettre à l'actif de la mobilisation

Le 1^{er} février, mettons la pression sur le gouvernement pour gagner sur toutes les revendications!

Montreuil, le 31 janvier 2024

Mercredi 31 janvier, à l'occasion de la réunion du CSE, la ministre de l'Education nationale interpelée par la FNEC-FP-FO sur le sort des CPGE des lycées parisiens menacées de fermeture a annoncé que ces fermetures prévues à la rentrée 2024 par le rectorat de Paris étaient annulées.

Ce recul est une victoire des personnels et des étudiants qui se sont mobilisés les 6, 13, 21 décembre 2023 et le 15 janvier 2024, avec FO, avec l'intersyndicale CPGE et les associations de professeurs de classes préparatoires, pour le maintien de toutes les CPGE, à Paris et dans les autres académies.

C'est la reconnaissance par le gouvernement que les fermetures programmées n'étaient pas légitimes. Pour FO, ce qui est vrai à Paris l'est également dans les autres académies.

A l'heure où la ministre Oudéa Castera prétend mettre en œuvre le « choc des savoirs » initié par son prédécesseur, Gabriel Attal, et dont l'objectif prétendu serait de « remettre de l'exigence à tous les étages », c'est un point d'appui pour la défense du droit égal d'accès pour tous les élèves à des formations d'excellence dans le cadre de l'école publique.

De surcroît, la ministre a assuré que les recommandations du rapport de l'IGESR remis en 2022 et non publiées, préconisant un alourdissement de 3 heures des services des professeurs agrégés enseignant dans le second degré et la suppression du corps des professeurs de chaires supérieures, ne seraient pas appliquées.

La FNEC-FP-FO reste vigilante et veillera à ce que les annonces de la ministre soient suivies d'effet, ce qui commence par réintégrer sur la plateforme Parcoursup les CPGE qui devaient être supprimées.

Dans un contexte où le gouvernement ultra-minoritaire Macron-Attal est sous la pression de la mobilisation des agriculteurs qui, comme tous les salariés, veulent pouvoir « vivre de leur travail », cette victoire est un encouragement pour tous les personnels à se mettre massivement en grève le 1^{er} février et à préparer d'ores et déjà les suites pour gagner sur toutes les revendications.

Dans ce sens, c'est un encouragement à tenir dès maintenant les réunions d'information, les assemblées générales partout pour mettre en discussion la question de la grève efficace, de la grève et sa reconduction pour bloquer le plan de restructuration / liquidation de l'Ecole publique Macron-Attal-Castera, pour bloquer le « choc des savoirs », de la grève pour gagner.